

Pasó del favoritismo a estar en riesgo

Sanders se juega su candidatura presidencial en 12 días

Si el senador no gana en al menos una de las primarias de Michigan y Florida, compromete sus opciones de ser el nominado demócrata.

Por Pablo Rodillo M.

Bernie Sanders tiene poco que celebrar. Y a pesar de buscar agrandar su victoria de esta semana en California, el estado de EE.UU. que reparte más delegados, su futuro en la carrera demócrata no se vislumbra para nada fácil.

Y es que en EE.UU. se esperaba que el mapa electoral del Supermartes que pasó lo favoreciera. Pero ocurrió todo lo contrario. No solo perdió contra el exvicepresidente Joe Biden en los estados donde se

esperaba que ganara, sino también en Texas, Maine, Minnesota y Massachusetts. Y el exvicepresidente de Obama no solo mantuvo el apoyo de los votantes negros que le dieron la victoria en Carolina del Sur, sino también se desempeñó bien entre los blancos de los suburbios y en votantes blancos sin educación universitaria en ocho estados. Por su lado, Sanders lo hizo en cuatro de ellos.

Ante lo expuesto, la carrera de Sanders por la nominación demócrata depende de las próximas dos semanas definirán el futuro del senador autodenomi-



El candidato demócrata, Bernie Sanders y su esposa Jane.

nado "socialista".

El martes 10 de marzo son las primarias de Michigan. Y siete días después, el 17, en Florida.

Y aunque las primarias de la próxima semana representan un número de delegados mucho más pequeño a repartir, con 125, Michigan siempre ha sido un estado clave en las elecciones presidenciales en EE.UU. y, de paso, un termómetro del atractivo de un candidato que busca llegar a la Casa Blanca. Una derrota de Sanders socava significativamente sus posibilidades.

En el interior del comando de Sanders siempre han confiado de un triunfo en Michigan. Esto debido a que en 2016 se impuso frente a Hillary Clinton, así como su discurso, el cual tiene buena llegada en los blancos de clase trabajadora que abundan allí. En febrero, Sanders lideraba las encuestas en Michigan y le sacaba varios puntos de ventaja a Biden.

Pero a dos días de haberse realizado el Supermartes, un estudio publicado hoy en Detroit News muestra otra realidad: Biden supera en seis puntos al senador por Vermont. Si lo expuesto en la encuesta se hace realidad, "Biden puede acabar con Bernie en Michigan", dicen excolaboradores de su campaña de 2016.

Como saben que una derrota allí sería fatal para sus pretensiones, Sanders de inmediato se puso manos a la obra. Un día después de la derrota en estados clave para su futuro, lanzó una serie de spots televisivos criticando fuertemente las posturas "neoliberales" de Biden, dirigidas especialmente a los trabajadores de Michigan.

En ellos, Sanders subraya diciendo que Biden necesita explicar a los estadounidenses por qué apoyó los "desastrosos" tratados de libre comercio, la Guerra en Irak y el "rescate de Wall Street" en la crisis *subprime* de 2008.

Otro mal precedente para Sanders en Michigan ocurrió en 2018. En las elecciones

de mitad de período, Sanders junto a la representante de Nueva York, Alexandria Ocasio-Cortez, participaron activamente en la campaña por el candidato a gobernador, Abdul El-Sayed, otro del bando "socialista" del Partido Demócrata. Sorpresivamente El-Sayed perdió por 20 puntos en las primarias del partido ante Gretchen Whitmer, la favorita del *establishment* demócrata.

Mientras que en Florida, el otro estado que reparte una gran cantidad de delegados (219), solo un milagro le daría la victoria, ya que las encuestas muestran a Sanders a casi 20 puntos de Biden.

Más demócratas votando

Un factor adicional que están dejando estas primarias demócratas —y que si se mantiene tampoco sería bueno para las aspiraciones de reelección de Donald Trump— es la alta participación del partido opositor, explican en la prensa estadounidense.

El aumento en las votaciones de casi todos los estados comparada con las primarias de 2016, muestra el entusiasmo por participar en las elecciones de noviembre próximo. En Virginia, por ejemplo, la participación aumentó en más de dos tercios. ¿Cuál es el motivo? Más que los propios candidatos demócratas, la razón sería la figura del Presidente Trump —y la posibilidad de terminar su mandato tras cuatro años— la que estimula este aumento en la participación electoral.

Una última sorpresa de estas elecciones: En la mayoría de las primarias demócratas de los últimos 40 años —pasó con Jimmy Carter en 1980, Walter Mondale en 1984, Bill Clinton en 1992, John Kerry en 2004, Hillary Clinton en 2016— el partido se unió frente al candidato más moderado cerca de la fecha de la convención y no en el inicio de las primarias. Como podría suceder si Biden muestra buenos resultados en los próximas dos semanas.

INVEXANS S.A.

SOCIEDAD ANÓNIMA ABIERTA
INSCRIPCIÓN REGISTRO DE VALORES N°0251

CITACIÓN A JUNTA EXTRAORDINARIA DE ACCIONISTAS

Por acuerdo de Directorio, se cita a Junta Extraordinaria de Accionistas para el 23 de marzo de 2020, a las 10:00 horas, en calle Enrique Foster N°30, Las Condes, Santiago, Hotel Hyatt Centric, salón Sauvignon Blanc, para que los accionistas conozcan y se pronuncien sobre la fusión, en adelante la "Fusión", de Invexans S.A., también la "Sociedad" o "Invexans", con Inversiones Río Argenta S.A., en adelante "Inversiones Río Argenta", en virtud de la cual Invexans absorberá por incorporación a Inversiones Río Argenta, tratándose, en particular, las siguientes materias:

1. Aprobar la Fusión de conformidad al Título XVI de la Ley N°18.046 de Sociedades Anónimas ("LSA").
2. Aprobar la Fusión de conformidad con el Título IX de la LSA, teniendo en cuenta antecedentes que servirán de base para la misma.
3. Para perfeccionar la Fusión, aumentar el capital en Invexans, en \$811.394.437 dólares de los Estados Unidos de América ("USD"), mediante la emisión de 28.470.766.980 nuevas acciones nominativas sin valor nominal o lo que la Junta Extraordinaria de Accionistas determine y conforme con las demás condiciones que al efecto acuerde, modificando los artículos Quinto y Décimo Octavo Transitorio de los estatutos sociales en este sentido.
4. Modificar el objeto social de Invexans con el fin de actualizar y complementar dicho objeto, incorporando las actividades desarrolladas por Inversiones Río Argenta, modificando para tales efectos el Artículo Cuarto de los estatutos sociales.
5. Facultar al Directorio de la Sociedad para emitir las nuevas acciones correspondientes al aumento de capital y distribuir las directamente entre los accionistas de Inversiones Río Argenta, así como para la inscripción de las nuevas acciones en el Registro de Valores de la Comisión para el Mercado Financiero.
6. Determinar la fecha desde la cual la Fusión producirá efectos.
7. Adoptar todos los demás acuerdos necesarios para llevar a cabo la Fusión, así como otorgar poderes para legalizar, materializar y llevar adelante la Fusión.
8. Informar los acuerdos correspondientes a las operaciones de la Sociedad con partes relacionadas según el Título XVI de la LSA.

ACCIONISTAS CON DERECHO A PARTICIPAR EN LA JUNTA Y CALIFICACIÓN DE PODERES

Tendrán derecho a participar en la Junta citada, los titulares de acciones que se encuentren inscritas en el Registro de Accionistas de la Sociedad a la medianoche del 17 de marzo de 2020. La calificación de poderes, si procediere, se efectuará el mismo día de la Junta, a la hora en que ésta debe iniciarse.

OBTENCIÓN DE ANTECEDENTES

Los accionistas podrán solicitar copias de los documentos que explican y fundamentan las materias que se someten al conocimiento y a la aprobación de la Junta Extraordinaria de Accionistas, esto es: (i) las bases de la Fusión; (ii) los estados financieros auditados de las sociedades; (iii) el informe pericial de la Fusión; (iv) los estatutos de la sociedad continuadora; (v) los informes de los evaluadores independientes designados por los directorios de Invexans e Inversiones Río Argenta, en cuanto operación con partes relacionadas; y (vi) los demás antecedentes relativos a la Fusión, en las oficinas de la Sociedad, ubicadas en calle Enrique Foster Sur 20, Oficina 1202, Las Condes, Santiago, de lunes a viernes, entre las 9:00 y las 18:00 horas. Además, dichos documentos se encuentran a disposición de los accionistas en el sitio web de la Sociedad www.invexans.cl.

DERECHO A RETIRO

Finalmente, se hace presente que el acuerdo de aprobar la Fusión concederá a los accionistas disidentes el derecho a retirarse de la Sociedad. Este derecho a retiro deberá ser ejercido dentro del plazo de 30 días contado desde la fecha de celebración de la Junta Extraordinaria de Accionistas. El precio que se pagará a los accionistas que hayan ejercido el derecho a retiro será el valor de libros de la acción, el cual, conforme con el último balance presentado a la Comisión para el Mercado Financiero, al 31 de diciembre de 2019, corresponderá a USD\$0,01784 por acción que se pagará en pesos según se informará en la Junta Extraordinaria de Accionistas.

EL PRESIDENTE

EL GERENTE GENERAL